

Cependant, comme nous n'avons pas la prétention d'être jugés sur le seul mérite de notre programme de "reconstruction", nous voulons également vous soumettre tous les actes de notre administration depuis quatorze ans. Notre passé peut répondre éloquemment de l'avenir. Aussi, vous voudrez bien me permettre d'exposer rapidement devant vous l'œuvre du parti libéral depuis le 23 mars 1905.

L'OEUVRE DU PARTI LIBÉRAL

Lorsque fut formé le gouvernement que j'ai l'honneur de présider, nous nous étions engagés à exécuter un programme dont voici sommairement les principaux articles :

1. Equilibre du budget ;
2. Développement de l'enseignement primaire ;
3. Fondation de nouvelles écoles normales ;
4. Encouragement au relèvement du salaire des instituteurs et institutrices ;
5. Création d'écoles techniques ;
6. Création d'une école des hautes études commerciales ;
7. Développement de l'enseignement agricole ;
8. Encouragement à la colonisation ;
9. Création de nouvelles réserves forestières ;
10. Protection à l'ouvrier des usines ;
11. Amélioration des chemins ruraux.

Ce programme nous valut des adhésions précieuses parmi tous nos concitoyens bien pensants. On alla même jusqu'à avouer que si nous ne réussissions à remplir qu'une moitié de nos promesses, nous aurions tout de même bien mérité de la province. Or, il me serait facile de prouver que non seulement chacun des articles de notre programme de 1905 a été fidèlement exécuté, mais encore que nous avons fait beaucoup plus que ce que nous avons promis. Mais voyez plutôt.